

même a l'affection la plus vive. Mais voici qu'elle paraît préoccupée, soucieuse, quelquefois des larmes coulent de ses yeux. Qu'a-t-elle donc ? Une parole mystérieuse sortie du crucifix ou de l'autel retentit à ses oreilles ; elle écoute, un sacrifice lui est demandé ; elle hésite. La voix retentit encore plus fortement : Celui qui aime son père ou sa mère plus que moi n'est pas digne de moi. Et alors elle dit : mon Dieu je veux être digne de vous. Et jetant sur ses parents un regard plus affectueux que jamais, elle leur dit avec un accent qui exprime la douleur de son cœur : A lieu... je vais où le Seigneur m'appelle. Le monde se présente autour d'elle ; il lui sourit ; il jette des fleurs sur ses pas ; il déroule à ses yeux un avenir de jouissances, de satisfactions ; il cherche à enlacer son cœur dans des liens qui semblent devoir l'attacher au bonheur. Mais avec une force qui étonne, se rompent les liens ; elle comprime son cœur, jette un regard de mépris sur les fascinations qui brillent devant elle, et elle dit : Monde, c'est fini, tu es crucifié pour moi. Et Dieu se réjouit en se voyant préféré, par elle, au monde qui remporte tant de victoires sur lui dans un si grand nombre de cœurs.

Regardez la maintenant dans la demeure qu'elle s'est choisie. Elle a mis sur ses épaules un jong que jamais elle ne pourra secouer ; elle le porte partout et le jour et la nuit. Cette parole si naturelle à l'homme : je veux, lui est interdite ; il faut qu'à tout instant, malgré les répugnances de la nature, elle s'incline et dire : J'obéis. Mais alors Dieu est honoré, car en elle, il voit sa volonté accomplie sur la terre comme au ciel.

Soudain au milieu d'un sommeil reposant des membres fatigués par le travail et étendus sur une couche dure, une voix lui dit : Lève-toi ; le crime veille et m'outrage, viens m'honorer par tes adorations et tes louanges ; et aux pieds des autels, pendant les nuits, la vierge élève vers Dieu l'hommage de la réparation.

Et de temps à autre pour que sa voix soit plus pure, et honore Dieu davantage, elle inflige à ses membres une douleur par des coups qu'elle prolonge, parce qu'elle entend comme un